横須賀市立ろう学校だより

かしか





-年間ありがとうございました。

校長 北村 耕一

平成31・令和元(2019)年度が終了します。

今年度は5月に創立90周年を迎え、ささや かでしたが記念式を開催させていただきまし た。各学部においては、例年と同じ学部行事に 加え、小学部は5月に5・6年生が日光方面へ 修学旅行に行きました。

後期最大の行事は11月のかしわ祭でした。 各学部、限られた取り組み期間の中で、日頃の 学習の成果を発表させていただきました。100 名を越す来校者を前に素晴らしい発表が行えた と思っています。お忙しい中、見に来ていただ いた皆様、ありがとうございました。

3月17日(火)に、小学部4名、中学部1名 の卒業証書授与式を挙式しました。それぞれが 夢や希望を胸に抱き、本校を巣立ちました。

この一年間、至らないことが多々あり、保護 者の皆様、地域の皆様のたくさん支えられてき ました。心より感謝申し上げます。

「こどものためのきこえとことば

の相談会」を開催して

小学部 倉内 冬樹

1月26日(日)総合福祉会館で「こどもの ためのきこえとことばの相談会」が実施されま した。

本校が主催、三浦連 合耳鼻咽喉科医会共 催、横須賀市教育委員 会、国立特別支援教育

総合研究所が後援で、認定補聴器専門店の協力 のもとに開催されています。

No. 14 令和2年3月25日 ろう学校のおひな様

本校の特別支援学校のセンター的な機能の一環と して、三浦半島の「きこえ」や「ことば」につ いて関係機関と共催し「きこえとことばの相談 会」を2004年から実施してきました。年々就 学前後の難聴を抱える子どもや保護者の相談が 増加していたので、2010年より対象者を「き こえとことば」に課題を持つ幼児・児童・生徒 や保護者および支援する関係者に絞り「こども のためのきこえとことばの相談会」と名称を変 え実施しました。16回目の開催となります。

今年度は予約による相談9名、当日受付の相

談者1名でした。療育 相談センター ST2 名、国立 特別支援教育総合研究 所の難聴教育専門の先 生2名、教育委員会支



援教育課主査指導主事を教育相談者としてお招 きし、必要なアドバイスや支援機関の紹介等がで きました。この相談会が本校への入学、難聴言 語通級、並びに医療・教育・福祉からの支援の きっかけとなるように努めています。

発語のこと、きこえのこと、今後の関り方な どで相談に来られた方が多かったです。来談者 の感想を見ると「ことばの相談ができて、耳の 検診、聴力測定もあったので安心できた。」

「相談の先生の話が分かりやすかった。」「悩 みを聞いてもらって助かった。」等相談を受け て良かったという感想がとても多かったです。 担当として相談会を実施して本当に良かったと 思いました。

きれいになったメダカ池とドジョウ池





小学部こどもまつりの様子

小学部 石川 弘義

2月5日(水)の3・4校時に『こどもまつり』が行われました。1月の中旬から、3つの ゲループ に分かれて話し合いや準備を進めてきました。

グループの出し物(お店)は、『魚釣り』『迷路・的当て』『宝探し』でした。それぞれのグ

ループで考え工夫 した内容で組むけた。取り組むて大 間が少なもありましたが、 したが、 間などを利用し



て準備をしました。予行練習では完成していない部分もあり、十分ではありませんでしたが、 本番までにきちんと完成できていました。

当日は、幼稚部や中高のお友達や職員、保護者の方々が大勢来てくれました。お店は大繁盛で、とても忙しかったです。でも、子どもたちは一生懸命対応し、楽しんでもらおうと頑張っていました。その結果、おまつりが終わると疲労困憊という感じでした。でも、やり遂げた達成感は最高でした。

小学部社会科校外学習の様子

横須賀市自然・人文博物館見学

小学部 高橋 侑助

2月21日(金)に社会科の校外学習で横須賀 市自然・人文博物館に行ってきました。天候に も恵まれて、とても気持ちの良い天気でした。

井戸店からバスに乗り文化会館前で降り、少し歩いて博物館に到着しました。博物館は人文コーナーと自然コーナーがあり、人文コーナーでは横須賀の歴史や昔のくらしの様子について、自然コーナーでは三浦半島の生き物や地形について学ぶことができます。自然コーナーには昆虫の標本があり、昆虫が好きな子どもは大興奮でした。また、しおりには博物館にある道具や絵の写真があり、そ

の写真の道具や絵はどこにあるのか子どもたち は興味をもって探していました。

館内を見学し終わった後、近くの中央公園に行きました。 行く途中で梅や炒っなどを見て、春を感じることができました。 天気が良かった



のでとても良い景色でした。猿島や横浜なども 見えて見学で疲れた体をリフレッシュできたのではな いかと思いました。

写真で見る3月17日(火)の卒業式

今年度は新型コロナウイルス感染拡大の予防のため、3月3日(火)から学校が臨時休校となりました。3月17日の卒業式は卒業生と卒業生保護者様(成人2名まで)、横須賀市教育委員会、教職員のみで開催しました。来賓の皆様、在校生、在校生保護者様には誠に残念だったのですが、参加は見合わせていただきました。当日の様子を写真でお伝えします。





4月の主な予定

詳細は新年度の学級・学部便りをご覧ください

- 4/6(月)始業式、入学式(予定)
 - 9(木)給食開始(予定)
 - 15(水)HA 相談
 - 16(木)全国学力学習状況調査、横須賀市学力 学習状況調査
 - 17(金) レントゲン検査
 - 24(金)保護者説明会
 - ★新型コロナウイルス感染拡大等によっては 行事予定が変更になります。